

Crece el desempleo en la región OCDE (El Financiero 13/01/09)

Crece el desempleo en la región OCDE (El Financiero 13/01/09) Ivette Saldaña Martes, 13 de enero de 2009 La tasa promedio subió a 6.5% en noviembre. México registró la mayor alza en ese mes. Prevéncada en la actividad productiva. SE ACELERA EL DESEMPLEO EN MÉXICO La crisis financiera mundial ocasionó que los 29 países miembros de la OCDE registren un incremento en el desempleo, y para los próximos seis meses se prevén caídas en la actividad productiva de las siete principales economías del planeta y en tres de las emergentes más grandes, China, la India y Rusia. De enero a noviembre del año pasado, la tasa de desempleo subió a un promedio de 6.5 por ciento en las naciones de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). Mientras, en México se ubicó en 4.8 por ciento, aunque durante ese mes nuestro país presentó la mayor alza respecto a octubre, al aumentar ocho décimas de punto. Además, ese 4.8 por ciento significa un punto más que el 3.8 que registramos en el cuarto trimestre de 2007, pero una tasa menor a la mayoría de los países desarrollados. Los incrementos anuales son mayores en Estados Unidos y Canadá, donde la tasa de desempleo se elevó más, ya que en diciembre ambas naciones alcanzaron 7.2 y 6.6 por ciento, respectivamente, es decir por encima del promedio de la región. Fuertes bajas Asimismo la Organización observó cifras preocupantes en los indicadores compuestos, que mostraron fuertes bajas. Por ejemplo, en la zona OCDE cayeron 1.3 puntos en noviembre de 2008, al quedar en 93.8 puntos, o sea 7.3 puntos menos que en noviembre de 2007. En Estados Unidos el descenso fue de 1.7 puntos en ese mismo mes, quedando en 92.2 puntos, es decir 8.7 puntos menos que un año antes. Japón cayó 1.6 puntos, para quedar en 93.7 puntos, o sea 5.5 puntos menos que el año pasado; el Reino Unido retrocedió 0.6 puntos en noviembre de 2008, al llegar a 95.7 puntos, 6.7 puntos menos que el año previo. Esa misma tendencia la siguieron países como Canadá, que perdió 1.2 puntos en noviembre, al terminar en 94.3 puntos, que comparados con un año antes resultan ser menores en 6.1 puntos. De las economías emergentes, China quedó en 88.5 puntos, es decir que retrocedió 3.1 puntos en noviembre de 2008 con respecto a octubre y 12.9 puntos menos que en noviembre de 2007; la India bajó 1.2 puntos, para quedar en 93.9 puntos, 7.6 puntos por debajo de lo que registró un año antes, y Brasil es la economía que menos descendió, con 1.1 puntos, para quedar en 101.2 puntos, que fueron 2.9 menos que el año previo. Según las mediciones de la OCDE, hay cuatro ciclos en que se clasifica el comportamiento de las economías: - Cuando están por encima de los 100 puntos y llevan tendencia al alza se dice que hay expansión. - Si van a la baja pero siguen con un puntaje mayor a 100, están en descenso. - Si registran una caída y están por debajo de 100 puntos se dice que están en desaceleración. - Si siguen por abajo del centenar pero muestran tendencia al alza, están en recuperación. Los países miembros de la OCDE son Alemania, Australia, Austria, Bélgica, Canadá, República Checa, Dinamarca, Estados Unidos, Finlandia, Francia, Grecia, Hungría, Irlanda, Italia, Japón, Corea, Luxemburgo, México, Países Bajos, Nueva Zelanda, Noruega, Polonia, Portugal, República Eslovaca, España, Suiza, Suecia, Reino Unido y Turquía.